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﷽ 

َٓا نُّ  ي  ا ال  ذ۪ين  اٰم  ُّه  ل ى ا ي  ا كُّتِب  ع  ي امُّ ك م  ِ ل يْكُّمُّ الص  وا كُّتِب  ع 
مْ ت ت  قُّون    ل  كُّ مْ ل ع    .ال  ذ۪ين  مِنْ ق بْلِكُّ

ل  م   ق ال  و   س  ل يْهِ و  ُّ ع  ل  ي اللّ ٰ ِ ص  ولُّ اللّ ٰ سُّ  :    ر 

احْتِس   اناً و  ان  إيِم  م ض  ام  ر  نْ ص  نْبِهِ م  م  مِنْ ذ  ا ت ق د   فِر  ل هُّ م   .اباً غُّ

FASTEN SCHENKT UNSEREM KÖRPER 

GESUNDHEIT UND UNSEREM HERZEN FRIEDEN 

Verehrte Muslime! 

In dem Vers, den ich vorgetragen habe, sagt unser 

allmächtiger Herr: „O Gläubiger! Dir ist das Fasten so 

vorgeschrieben, wie es auch denen vor dir 

vorgeschrieben wurde. Wir hoffen, dass du dich davor 

hütest, Allah ungehorsam zu sein.“1 

In dem Hadith, den ich vorgetragen habe, sagt unser 

Prophet (Friede sei mit ihm): „Wer den Ramadan mit 

ganzem Glauben fastet und die Belohnung allein von 

Allah erwartet, dem werden seine vergangenen Sünden 

vergeben.“2 

Liebe Gläubige! 

Fasten ist eine der fünf Säulen des Islam. Fasten 

bedeutet, sich um Allahs Willen von Essen und Trinken, 

lustvollen Gelüsten und allem Bösen fernzuhalten, von der 

Imsak-Zeit bis zur Iftar-Zeit. Es ist für jeden Muslim, der 

Verstand hat, die Pubertät erreicht hat und keinen gültigen 

religiösen Grund wie Krankheit oder Reisen hat, Pflicht, 

während des Ramadan zu fasten. 

Werte Muslime! 

Beim Fasten geht es nicht nur darum, unseren 

Magen hungrig und durstig zu machen. Das Fasten erreicht 

seinen wahren Sinn, wenn es sich auf unseren Geist, 

unsere Seele und alle unsere Organe auswirkt. Dann 

schenkt das Fasten unserem Körper Gesundheit und 

unserem Herzen Ruhe. 

Geistiges Fasten bedeutet, über die Macht und 

Barmherzigkeit unseres Herrn nachzudenken. Es bedeutet, 

sich von allen möglichen schlechten Gedanken 

fernzuhalten, die Menschen abwerten. Es bedeutet, kein 

Sklave weltlicher Sorgen, Ehrgeiz und Leidenschaft zu 

sein. Das Fasten des Herzens bedeutet, keine Liebe über 

die Liebe Allahs und Seines Gesandten zu stellen. Es geht 

darum, alle schlechten Gefühle wie Groll, Hass und Neid 

loszuwerden, die das Herz verdunkeln. 

Wertvolle Gläubige! 

Das Fasten der Zunge bedeutet, sich von Lügen, 

übler Nachrede, Verleumdungen sowie schlechten und 

verletzenden Worten fernzuhalten. Es bedeutet, nicht 

schlecht über die Persönlichkeit, Ehre und Würde eines 

Menschen zu sprechen. Das Fasten des Ohrs bedeutet, 

nicht auf schlechte und hässliche Worte zu hören. Nicht 

alles, was man hört, als wahr akzeptieren, ohne es zu 

recherchieren. Der Gesandte Allahs (Friede sei mit ihm) 

warnt uns vor diesen Problemen wie folgt:„Allah braucht 

keinen Fastenden, der das Essen und Trinken aufgibt, 

solange er nicht aufhört zu lügen und Lügen in sein 

Geschäft zu mischen.“3 

Liebe Muslime! 

Das Fasten der Hand bedeutet, sich nicht nach 

Haram-Dingen zu richten. Es bedeutet, nichts zu nehmen, 

was nicht halal und unverdient ist. Es bedeutet, beim 

Messen und Wiegen nicht zu schummeln. Es geht darum, 

unsere Hände zu einem Werkzeug des Mitgefühls, der 

Zusammenarbeit und des Teilens zu machen, nicht der 

Gewalt. Das Fasten der Füße bedeutet, in die von Allah 

und Seinem Gesandten gezeigte Richtung zu gehen. Es 

bedeutet, stets unsere Schritte in Richtung Nächstenliebe 

und Güte zu unternehmen. 

Verehrte Muslime! 

Es bedeutet, unsere Fasten-, Iftar- und Sahur-Tische 

für Bedürftige, Obdachlose, Waisen und Waisen zu 

öffnen. Es ist wichtig, die Menschen nicht zu vergessen, 

die in vielen Teilen der Welt zu Hunger und Durst 

verurteilt werden. Es bedeutet, in unseren Herzen den 

Schmerz unserer Brüder zu spüren, die unter der 

Unterdrückung leiden, insbesondere in Gaza und 

Ostturkestan. Es geht darum, die Unterdrückten weiterhin 

mit unseren Händen, unserer Sprache und allen unseren 

Mitteln zu unterstützen. Den Unterdrückern und ihren 

Unterstützern nicht einen einzigen Cent zu spenden. 

Werte Gläubige! 

Am kommenden Montag feiern wir den 109. 

Jahrestag des Sieges von Çanakkale. Çanakkale; Es ist der 

Ort, an dem unsere glorreichen Vorfahren gegen die sieben 

Mächte für Unabhängigkeit und Zukunft kämpften. Unsere 

heldenhafte Nation sagte trotz aller Schwierigkeiten 

„Stopp!“ zu den schamlosen Überfällen in Çanakkale. 

Heute ist es unsere Pflicht, den Spirit von Çanakkale zu 

verstehen und ihn an zukünftige Generationen 

weiterzugeben. Es geht darum, die höchsten Werte zu 

leben und am Leben zu erhalten, die uns unsere Märtyrer 

auf Kosten ihres Lebens anvertraut haben. 

Bei dieser Gelegenheit gedenke ich voller 

Barmherzigkeit und Dankbarkeit unserer geliebten 

Märtyrer, die von der Vergangenheit bis zur Gegenwart ihr 

Leben für das Vaterland und die Heiligkeit geopfert haben, 

und unserer heldenhaften Veteranen, die für diese Sache 

gekämpft haben. Möge unser allmächtiger Herr, unseren 

Staat, der Vertreter von Recht, Wahrheit und Richtung ist 

beständig machen; und unsere Nation, die die Hoffnung 

der Fremden, Unschuldigen und Unterdrückten ist, 

glücklich machen. 
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